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SÚMULA DA 11ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA CD-CAU/SP 

 

DATA  08 de abril de 2020  HORÁRIO 14h às 18h 

LOCAL Reunião virtual 

 

PARTICIPANTES 

José Roberto Geraldine Junior Presidente 

Valdir Bergamini Vice-Presidente 

Alex Marques Rosa Coordenador da CEP 

Anita Affonso Ferreira Coordenadora da CED 

Carlos Alberto Silveira Pupo Coordenador da CF 

José Antonio Lanchoti Coordenador da CEF 

Marco Antonio Teixeira da Silva Coordenador da CPFi 

Tercia Almeida de Oliveira Coordenadora da COA 

ASSESSORIA 

Fernando José de Medeiros Costa – Gerente de Gabinete 

Jaime Teixeira Chaves – Secretário Geral dos Órgãos Colegiados  

Ellen Monte Bussi – Assessora Chefe do Jurídico 

Frederico Barboza – Assessor de Projetos Especiais e Tecnologia 

Claudio Mazzetti – Assessor da Vice-Presidência 

Elaine Cristina da Silva Siciliani – Gerente Administrativa 

Roberto Munuera Reyes – Gerente Financeiro 

Daniele Moraes – Coordenadora de Comunicação 

Pedro Luiz Martins de Lima – Coord. de Contratos, Convênios e Parcerias 

Litsuko Yoshida – Analista 

CONVIDADOS 
Affonso Risi – Ouvidor 

Dilene Zaparoli – Coordenadora adjunta da CEP 

 

Ausências Justificadas 

Conselheiro - 

 

Leitura e aprovação da súmula da 9ª reunião extraordinária 

Encaminhamento 1. Súmula aprovada, encaminhar para publicação. 

 

COMUNICAÇÕES 

 

Relator Affonso Risi, ouvidor do CAU/SP 

Matéria 1. Não houveram novas demandas na última semana. 
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Relator Cons. Anita Affonso Ferreira, coordenadora da CED-CAU/SP  

Matéria 
1. Continua no aguardo quanto à possibilidade de retirada de processos 

físicos para relato. 

 

Relator Cons. Tercia Almeida de Oliveira, coordenadora da COA-CAU/SP 

Matéria 1. Sem comunicações. 

 

Relator Cons. Alex Marques Rosa, coordenador da CEP-CAU/SP 

Matéria 1. Sem comunicações. 

 

Relator  Cons. Carlos Alberto Silveira Pupo, Coordenador da CF-CAU/SP  

Matéria 

1. Informou grande expectativa dos colegas quanto à continuidade dos 

trabalhos da comissão. 

2. Comentou a manifestação divulgada pelo CAU/BR, considera que neste 

momento é preciso cuidado com as palavras e que está mais do que na hora 

de o CAU/SP se posicionar quanto aos trabalhos das comissões. 

 

Relator Cons. Marco Antonio Teixeira da Silva, coordenador da CPFi-CAU/SP 

Matéria 

1. Relatou que houve discussões entre os membros da comissão quanto ao 

retorno das reuniões. 

2. Informou que foi questionado pela Sinaenco e pela Federação sobre a 

divulgação de um acordo entre o SASP e a AsBEA, e esclareceu que a ação 

não tem relação com o CEAU-CAU/SP, sendo realizado somente entre 

SASP e AsBEA. 

 

Relator  Cons. Valdir Bergamini, Vice-Presidente do CAU/SP  

Matéria 1. Sem comunicações. 

 

Relator  Cons. José Roberto Geraldine Junior, Presidente do CAU/SP  

Matéria 

1. Informou que recebeu o acórdão do Tribunal de Contas da União que 

arquivou a denúncia sobre a prestação de contas do CAU/SP. 

2. Recebeu manifestação da Advocacia Geral da União sobre a 

impossibilidade de os conselhos profissionais contratarem sob o regime 

estatutário. O documento foi encaminhado ao setor jurídico e à COA-

CAU/SP para conhecimento. 

3. Participou de reunião com os membros da Comissão de Relações 

Internacionais do CAU/BR, para relato sobre as tratativas com a CIAM – 

Comissão de Integração da Agrimensura, Agronomia, Arquitetura, 

Engenharia e Geologia para o Mercosul. 

4. Participou de live, a convite do DECONCIC, sobre medidas provisórias 

que impactam na indústria da construção. 
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5. Relatou reunião da Comissão Temporária de Harmonização Profissional do 

CAU/BR sobre questões da organização, principalmente sobre registro de 

egressos do curso de engenharia de segurança do trabalho. 

6. Recebeu uma proposta de conselheiros sobre reprogramação orçamentária 

e utilização de recursos do conselho, do superávit. É preciso uma análise 

da realidade dos dados, sendo encaminhado para avaliação pela CPFi-

CAU/SP e pela COA-CAU/SP, conforme suas competências regimentais. 

7. Comentou sobre a manifestação da AsBEA e do SASP. 

8. Participou de manifestação do Fórum de Presidentes sobre proposta de 

profissional com registro em São Paulo, de mudança no sistema de 

cobrança de RRT para cinco reais, o que gerou insatisfação no grupo. 

9. Informou conversa telefônica com a assessora parlamentar do CAU/BR 

sobre a tramitação de quinze projetos de lei referentes à suspensão de 

pagamento de anuidade aos conselhos profissionais e o impacto no CAU. 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 Reavaliação da suspensão das reuniões dos órgãos colegiados do CAU/SP 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

1. Em atendimento ao decreto estadual de 06 de abril, o CAU/SP prorrogou 

a suspensão das atividades até o dia 22 de abril. 

2. O presidente informou que, segundo informações do Fórum de Presidentes, 

alguns CAU/UF suspenderam suas atividades até o dia 30 de abril. 

3. O coordenador da CF-CAU/SP questionou se haverá retorno à carta dos 

conselheiros. Questionou quanto à retomada das atividades das comissões, 

entre outras propostas, ao que o presidente informou que sim, tão logo 

sejam analisadas adequadamente, seguindo o fluxo regimental. 

4. O coordenador da CEP-CAU/SP informou que participou da elaboração da 

carta e esclareceu ser uma contribuição para o conselho, de um grupo de 

conselheiros que está preocupado com a situação. Manifestou 

concordância com os encaminhamentos adotados até o momento. 

5. A coordenadora da COA-CAU/SP informou que, segundo o regimento 

interno, a realização de reuniões virtuais está autorizada mediante uso de 

certificação digital, para plenárias e reunião de comissões ordinárias e 

especiais. Considerou importante agilizar o formato em que as reuniões 

serão realizadas de forma que tenham validade. 

6. O presidente sugeriu aguardar até a reunião do dia 16 de abril para reavaliar 

o cenário. 

 

2 Assuntos administrativos 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

1. Referente ao certificado digital, o coordenador da CF-CAU/SP informou 

que para aquisição ou para recuperar senha, é preciso ir pessoalmente ao 

local, não sendo possível a ativação online. Complementou que é preciso 

deixar preparado o recurso de reunião virtual para a próxima gestão, de 

forma a evitar novos problemas desta natureza. 
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2. A coordenadora da COA-CAU/SP questionou se o CAU/SP pagaria a 

certificação de todos os conselheiros e perguntou se há outras alternativas 

ao certificado, de forma que as aprovações tenham validade regimental. 

Entende que o CAU deve pagar a certificação para os conselheiros no 

período do mandato. 

3. A pedido do presidente, a gerente administrativa informou que os 

atendimentos do CAU/SP estão mantendo a média de setenta atendimentos 

diários na sede entre sete e trinta e seis atendimentos diários nos escritórios 

descentralizados. Quanto ao funcionamento da sede, têm comparecido de 

dois a três funcionários por semana. Quanto aos contratos, há previsão de 

gastos com a nova sede e vans. Informou que na próxima semana chegarão 

novos equipamentos. 

4. Sobre a retirada de processos físicos, o secretário geral dos órgãos 

colegiados informou que é possível o envio de processos, se o CD-CAU/SP 

autorizar, sendo necessário a relação dos processos para que funcionários 

possam separá-los. O vice-presidente e a coordenadora adjunta da CEP-

CAU/SP manifestaram discordância do envio de processos aos 

conselheiros, uma vez que dependeria de deslocamento de funcionários à 

sede, além do deslocamento de motoristas pelo Estado. Foi decidido pelos 

presentes que não serão distribuídos processos para relato neste momento. 

 

3 Avaliação do impacto econômico-financeiro do cenário atual 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 

1. O presidente apresentou a situação dos projetos de lei em tramitação que 

tenham relação com o pagamento de anuidade aos conselhos profissionais 

e que podem impactar na receita do CAU/SP. 

2. O coordenador da CPFi-CAU/SP esclareceu que o recurso de capital do 

CAU/SP atualmente é de aproximadamente vinte e seis milhões de reais, e 

apresentou o cenário orçamentário considerando a atual situação, com 

cerca de trinta milhões de arrecadação, considerando uma queda de 

arrecadação com registros de responsabilidade técnica. 

3. O gerente financeiro apresentou o cenário orçamentário sem as anuidades, 

em cerca de vinte e sete milhões de reais. A projeção de despesas inicial, 

aprovado pelo plenário, é de cinquenta milhões de reais. Ressaltou que os 

estudos que estão sendo realizados pelo setor financeiro são sobre 

possibilidades, uma vez que não há nenhum fato histórico do país 

semelhante à situação atual, para que possa servir de base. 

4. O presidente considerou que seria necessário reduzir as despesas em cerca 

de quarenta por cento. Solicitou aos coordenadores que reflitam a 

possibilidade de redução dos projetos previstos para este ano e retomada 

do assunto na próxima reunião. 

 

4 
Proposta da presidência para Plano Emergencial de ações de apoio aos 

Profissionais 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 
1. O presidente informou que o trabalho sobre a proposta acelerou na última 

semana, que foi divulgado o plano no site do CAU/SP, e detalhou os vários 
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itens constantes na proposta, incluindo o projeto da vice-presidência, entre 

eles: 

a. Apoio aos profissionais e municípios. 

b. Redução das despesas do CAU/SP no plano de 2020. 

c. Mudanças administrativas. 

d. Linhas de investimentos. 

2. Com relação à estrutura de um edital de convênio com os municípios para 

prestação de serviços de arquitetura, o coordenador de contratos, convênios 

e parcerias descreveu os trâmites necessários. Após estruturação da minuta 

de edital, o documento circulará para avaliação pelo CD-CAU/SP. 

3. O coordenador da CPFi-CAU/SP está acompanhando o valor disponível 

para investimento nestas ações e reforçou que o valor do superávit do 

CAU/SP no portal da transparência não é clara e não condiz com a 

realidade atual. 

4. O coordenador da CEP-CAU/SP manifestou a importância de desmistificar 

o valor do superávit do CAU/SP apresentado no portal da transparência. 

Ficaram responsável por elaboração o texto os coordenadores da CEP-

CAU/SP e da CPFi-CAU/SP. 

 

5 Demanda dos profissionais (referente a obras) 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relatores Conselheira Tercia Almeida de Oliveira 

Encaminhamento 1. Item retirado de pauta para discussão na próxima reunião. 

 

6 Alteração no calendário de reuniões e eventos dos órgãos do CAU/SP 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 1. Item retirado de pauta para discussão na próxima reunião. 

 

7 Novo decreto sobre BIM (Decreto nº 10.306, de 2 de abril de 2020) 

Fonte Presidência do CAU/SP 

Relator  Presidente José Roberto Geraldine Junior 

Encaminhamento 1. Item retirado de pauta para discussão na próxima reunião. 

 

 

 

 

JOSÉ ROBERTO GERALDINE JUNIOR 

Presidente do CAU/SP 

 

 

JAIME TEIXEIRA CHAVES 

Secretário Geral dos Órgãos Colegiados 

 

 

LITSUKO YOSHIDA 

Analista 

 

 

 

 


